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平 成 27年 9月 太 子町教 育 委 員会 （ 定例 会 ） 

会 議 録 

 

平成 27年 9月 14日午後 3時 30分より太子町教育委員会を役場第 2会議室に招集した。  

 

１．議  事  日  程  

 

  第 1．開会・委員長あいさつ  

 

第 2．前回定例会会議録の承認  

 

  第 3．本日の会議録署名委員指名  

 

  第 4．行事結果・予定報告  

 

第 5．教育長報告  

     太子町教育委員会後援名義使用許可について  

全国学力・学習状況調査について  

 

  第 6.議    事  

議案第 55号  区域外就学の協議応諾に関する専決処理について  

 

２．本日の会議に出席した教育委員  

  委員長 井貫正義  

  委 員 三浦淳子・福田幸代・福田敏博・寺田寛文  

 

３．本日の会議に出席した事務局職員  

教 育 次 長  宗野  祐幸  

管 理 課 長  首藤  武司  

社会教育課長  渡邊  寧  

管理課係長  福井  照子  
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平成27年9月14日 午後3時30分開議 

 

委 員 長  こんにちは。定刻となりましたので、ただ今より平成 27年 9 月の定例委員会を始めさ

せていただきます。 

      連日、新聞等の報道によりますと、台風の影響で関東や東北南部が洪水や堤防の決壊等

で非常に大きな被害が出ております。私自身も、皆さんも経験があると思いますが昭

和 51年に浸水しました。その後の泥落としでは少々水を掛けても落ちないんです。自

分自身そういう大変な目に遭っていますので、ああいうニュースを見ると大変だなと

いうことで慰めの言葉もありません。もう少し力があればこの老体に鞭打って駆けつ

けて泥の一杯も運びたいという気持ちはあります。 

      さて、昨日は太子西中学校、太子東中学校の体育大会が天候に恵まれて無事に終わって

感動しております。怪我が一番心配ですが、何事も無くてよかったです。お疲れ様で

ございました。 

      それでは、お手元の会議日程をご覧ください。2番、前回の定例会議の会議録承認をご

承認いただけますか。 

各 委 員  異議なし。 

委 員 長  異議なしですので、会議録は承認されました。署名を福田敏博委員と三浦委員にお願い

します。続いて 3 番、本日の会議録の署名委員に福田幸代委員と寺田委員を指名させ

ていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 次に、本日の第 55 号議案につきましては個人情報保護の観点から非公開とさせていた

だきますがよろしいでしょうか。 

各 委 員  はい、結構です。 

委 員 長  ありがとうございます。それでは、非公開とさせていただきます。 

 

 

     ●行事結果および行事予定報告 

 

委 員 長  それでは 4番の行事結果および行事予定について説明をお願いします。 

管理課長  それでは行事結果・行事予定の説明をさせていただきます。 

＜9・10・11月の行事結果並びに行事予定説明＞ 

委 員 長  9・10・11月の行事結果と行事予定について説明していただきましたが、これについて

何かご意見ご質問等はありませんか。 

      10月 10日のジュニアリーダー養成講座ミニ五輪というのは何ですか。 

社教課長  子ども達がオリンピックのように色々な種目の競技を体験するものです。ゲームみたい

なものです。 

委 員 長  分かりました。他に何かありますか。無いようですので、それでは、続いて 5番の教育

長報告をお願いします。 
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     ●教育長報告 

 

教育次長  それでは教育長報告でございます。 

      6ページをお開きください。今月の教育長報告は 2 件でございます。1件目は太子町教

育委員会後援名義使用許可についてということで申請が 4 件でございます。2 件目は、

全国学力・学習状況調査についてでございます。 

1件目、太子町教育委員会後援名義使用許可についてでございます。 

8ページをお開きください。1件目、申請者は太子町子ども会連絡協議会会長 香田裕

史氏。行事名は平成 27 年度第 3 回太子町子ども会オセロ大会、実施日は平成 27 年 8

月 22日(土)、実施場所は太子町文化会館でございます。詳細は 9ページをご参照くだ

さい。続きまして、2件目、申請者は兵庫県教育委員会播磨西教育事務所長 横山一郎

氏。行事名は平成 27 年度「スポーツクラブ 21 ひょうご」全県スポーツ大会、実施日

は平成 27年 10月 24日(土)、実施場所は太子町総合公園陸上競技場及び町民グラウン

ドでございます。詳細は 11 ページをご参照ください。続きまして、3 件目、申請者は

NPO法人姫路ＹＭＣＡ理事長 八杉光春氏。行事名は太子キャンプ場里山ファミリーフ

ェスティバル、実施日は平成 27 年 10 月 3 日(土)、実施場所は姫路ＹＭＣＡ太子教育

キャンプ場でございます。詳細は 13 ページをご参照ください。4 件目、申請者は西播

磨地区学校給食研究協議会会長 たつの市立神岡小学校長 田中秀幸氏。行事名は平

成 27 年度地域の特色を生かした食育推進事業 学校食育研究大会(西播磨地区大会)、

実施日は平成 27 年 11 月 13 日(金)、実施場所はたつの市立神岡小学校でございます。

詳細は 15ページをご参照ください。以上で資料 1の報告を終わります。 

委 員 長  ありがとうございます。 

      後援名義使用許可申請について、ご質問等ございますか。 

      スポーツクラブ 21ひょうごは、グラウンドゴルフだけですか。 

三浦委員  たまたま、今年、太子町がグラウンドゴルフの会場ですが、他の競技も別の場所で行わ

れます。 

委 員 長  他に何かありますか。なければ承認させていただきますが、よろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  それでは承認します。 

教育次長  続きまして、2件目、全国学力・学習状況調査についてでございます。本日お配りした

資料をご覧ください。詳細については、管理課長よりご説明させていただきます。 

管理課長  お手元に配布しております資料をご覧ください。各学校の児童生徒数が違いますので平

均点の差が各学校の学力差という訳ではございません。各小中学校とも文部科学省の

基準であります判断でいきますと 5 ポイント以内ということで全国、兵庫県と同程度

という解釈になります。知識に関する問題、国語Ａ、算数Ａの問題ですが、これに比

べて活用の問題、国語Ｂ、算数Ｂになりますと全国、兵庫県、太子町も例外では無く

課題が見られるというようになっております。各校にはこの内容の詳細が行っており

ますので、その詳細を分析して課題等を明らかにしながら児童生徒の学習意欲の喚起

に向けた授業の方法の改善や教職員の研修内容の充実に今後繋げていきたいというこ
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とでございます。算数で言えば、20％増量した商品の内容量が 480ml であるとき、増

量前の内容量を求める式と答えを書きなさいとか、示された図において、分割された

二つの図形の面積が等しくなるわけを書きなさい、とかいうところで正答率がちょっ

と悪いと。中学校においては、国語Ｂでは資料を参考にして 2020年の日本の社会を予

想し、その社会にどのように関わっていきたいか自分の考えを書きなさいというもの

や、数学Ｂでは映像の明るさを 2 倍にするための投影画面の面積の変え方を選び、そ

の理由を説明しなさいというような問題の正答率が低いということでございます。た

だ、各学校には問題ごとの正答率が出ておりますので、それを基に今後の課題分析を

していくということでございます。以上です。 

委 員 長  太子町内の結果を説明してもらいました。課長の説明では、それぞれの学校の職員がこ

の結果を基に、どこに問題があって、今後どのように取り組む必要があるかというこ

とを分析していく訳ですね。 

管理課長  はい。 

委 員 長  何かご質問等ありますか。 

福田幸委員  算数ＡとＢの違いは何ですか。 

管理課長  Ａは「知識」に関する問題で、Ｂは「活用」に関する問題です。何足す何が何というよ

うな問題がＡで、面積が等しくなる訳を書きなさいとかいうのがＢです。 

福田幸委員  言葉と地図にある記号を使って書きましょう。文章で書いたりということですね。 

管理課長  そうです。 

教 育 長  今年は理科が入りました。 

福田敏委員  全国も県も町も全部同じですね。そういうところが、全国的にも弱いということですね。 

管理課長  特に算数はＡとＢでは全国でも 30点差がありますからね。 

教 育 長  日本の教育の欠点と言えば欠点です。詰め込みばかりやるからこうなるんです。 

福田敏委員  そういうことなんですね。町だけが落ちている訳ではないと。全国的にそういう傾向の

教え方しかできないということですね。 

委 員 長  これは大学入試からずっと来てますから、下の方だけではできません。高校、大学に入

学してもらおうと思えば上を見て勉強してもらわないといけませんからね。その辺り、

入試改革からね。 

教 育 長  小学校段階で応用ばかりしていると知識ができないから、逆にいい高校へ行けない、い

い大学へ行けないということでＰＴＡ、保護者の方が納得されない。そちらに力を入

れればこちらが上手いこといかないということです。 

福田幸委員  理数重視のような流れがあるじゃないですか。 

教 育 長  本来は生きる力というか、生活力をつけてというのがいいんですが、ちょっと矛盾して

いると。 

今のところ、カーブがね、ラクダのふたこぶのようになっていて良くできる子とちょっ

と頑張らないといけない子がいてこちらの人数によって変わります。平均ですからね。

その辺が数字だけを見ると色んな事が考えられます。だから数字が出るのは怖いんで

す。何を言われて何を思われているか分からない。 

福田敏委員  この全国平均や県平均の数字というのは公表されるんですか。 
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管理課長  これは出ます。 

教 育 長  兵庫県は真ん中辺りです。 

委 員 長  よく言われるように、福井県とか新潟県、秋田県とか裏日本の方が頑張っておられます

ね。 

教 育 長  大阪府、沖縄県が低いんです。 

委 員 長  橋下市長は一生懸命ですけどね。 

管理課長  橋下市長は、この点数を入試に反映させるとか言われてましたね。 

教 育 長  今年だけ。文科省の指導が入ってそれは今年だけにさせてくれということで来年からは

しないと。趣旨が全然違うんです。これを見て学校の課題とかを先生方の参考にしな

さいよというものですが、それを保護者の気を引くことに利用して、学校現場が余計

に混乱してしまう。静岡県なんかは下位の学校の校長名を公表するとか言ってますで

しょう。趣旨が違うと。本来ですと、こういう物は毎年やるんではなく 5年か 10年の

スパンで日本の教育の実力というか程度を把握するという程度でいいんですが、毎年

何億もかけてやる意味が無いですね。 

委 員 長  ということで、他に質問等ありませんでしょうか。 

無いようでしたら次に議事に移ります。 

 

     ●議案 

 

管理課長  ＜第 55号議案「区域外就学の協議応諾に関する専決処理について」朗読＞ 

       

      以上 1議案については個人情報保護のため非公開 

 

委 員 長  本日の議案日程に基づいて議事も全て終了しましたが、その他ということで何かありま

すか。 

管理課長  夏休みの部活動の報告をさせていただきます。まず、全国大会に出場しました太子西中

学校のバレー部と太子東中学校の陸上でございます。男子バレーにつきましては、予

選リーグを突破しまして、決勝トーナメントで 1勝してベスト 16という結果です。陸

上は東中の田中聡君が 200ｍと 400ｍに出場して、200ｍは準決勝に進める 24人には惜

しくも 100 分の 1 秒足りず 25 番目で予選落ち。400ｍは全国 3 位という結果を残して

おります。それから、全国大会ではありませんが、数学理科甲子園ジュニア 2015とい

うのがありまして、太子東中の生徒が参加し出場 55 チーム中上位 24 チームの決勝に

入ったということで、上位 6 チームには入れませんでしたが頑張ったということで結

果が届いております。決勝に進出したのは西播磨では姫路市と太子町の 2 チームだけ

ということです。以上です。 

社教課長  龍田小学校の児童がソフトテニス全国大会に出場するということを報告させていただ

きましたが、団体優勝しました。 

教育次長  この児童はクラブチームに所属しています。ＪＶＣは決勝トーナメントで、上位に入っ

たチームに負けました。 
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管理課長  次に 10 月に予定しております第 2回総合教育会議の日程調整をさせていただきます。

町長の予定とも調整して 10 月 23 日(金)午後 4 時からということでよろしいでしょう

か。 

各 委 員  結構です。 

管理課長  内容につきましては、予算編成前ということで教育関係予算等についてとなる予定です。

教育関係予算に関するご意見やご要望等があればお願いいたします。 

委 員 長  それぞれ委員さん方が気づいておられる事等があればお願いします。 

それでは、他に何かご質問、ご意見等ありますか。無いようですので、以上で 9月定例

教育委員会を閉会いたします。ご苦労様でした。 

 

平成 27年 9月 14日 午後 4時 30分閉議 

 


